

広島県五日市町皆賀（現
広島市佐伯区）にあった広

島戦災児育成所に身を寄せたのは、原爆に親を奪われた子どもたちばかりではなかった。ほかの街から吸い寄せられるように集まつた孤児もいた。

いま、広島市安佐北区の団地で、つましく暮らす七十代の男性もそんな一

人。

故郷を離れ収容

北九州に生まれた。両親は終戦直前、相次いで病死した。広島に原爆が投下された二日後、故郷は空襲で焼かれた。あちこちの親類

列車に飛び乗った。終着駅の広島で降ろされた。育成所に収容された。

「お布団があるのがうれ

」「この子に絵を習わせな

しかつた」。追われるようになに故郷を飛び出た少年にとって、ようやく見つけた安息の場だった。

こころの被爆



自作を広げた部屋で、男性は過去のイラスト作品を張ったアルバムを眺める
(撮影・藤井康正)

「天才孤児」苦悩の人生

つたとされたこともあつた。

た。

ね。おやじのやり方が分からなかつたんですよ」。家

み続けた自身は、狭い一軒

中学卒業後、広島市内の広告会社に勤めた。「孤児が嫌になり、一千歳のころ

東京に向かつた。アニメ

ーション作家にあこがれ

た。

東京で広告デザインの基

本を学んだ。職場を転々と

するうちに、見合い結婚し

た。娘も生れた。米軍横

田基地（東京都福生市）専

務のイラストレーターになつてから、暮らしは安定した。自信に満ちた表情が詰め込まれる過去ばかりではない。「原爆が、戦争がなかつたら」と思う。でも、口には出さない。

まいに落ち着いた。妻や娘の姿はない。「二十年ほど

前に、バツイチになりました。商売に行き詰ま

った人、突然に連絡を絶つ

人、若くして世を去了た人

。。。

なわけじゃない」。男性

は問わず語りに、消息を

知る孤児たちの境遇を口

にした。廣島戦災児育成日誌から

過去の作品抱え

六〇年代、孤児たちを取り上げた雑誌があつた。ペ

ージをめくると、この男性

が妻と娘を連れて散歩する

写真が載っていた。ほかに

いざれも育成所を巣立ち、

家庭を築き始めた若者た

い。家族を失つて心がさり上げた雑誌があつた。ペンド私たちは、精神的な被

害者でしょう

育成所の仲間からは今も

手紙が届く。街で再会する

こともある。だが、笑顔で

語れる過去ばかりではな

い。家庭を失つて心がさり上げた雑誌があつた。ペンド私たちは、精神的な被

害者でしょう

育成所の仲間からは今も

手紙が届く。街で再会する

ことがある。だが、笑顔で

語れる過去ばかりではな

い。家庭を失つて心がさり上げた雑誌があつた。ペンド私たちは、精神的な被

害者でしょう

育成所の仲間からは今も

手紙が届く。街で再会する